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经常扮乞丐为单县至沛县的地下党送情报，曾两次吃下写有情报的纸条———

王绪彬：为了不再吃糠咽菜
□ 本报记者 王浩奇

本报通讯员 韩洪波

7月17日下午，记者来到金乡县城奎星湖
畔的一处农家小院，葡萄藤下，94岁高龄的抗
战老人王绪彬坐在轮椅上，手不停地颤抖，眼
前又浮现出枪林弹雨的战争年代。

1936年10月，国民党爱国将领傅作义在绥
远英勇抗击日寇。消息传来，时任单县中学党
支部书记的杨作磊不顾校方反对和国民党特
务的威胁，毅然发动同学和社会进步人士，同
群众一起走上街头，举行了声势浩大的援绥
抗战声援活动。

在杨作磊发动的进步人士中就有王绪
彬。“我给你找点活干吧，这可是要整天在敌
人窝里钻，你敢吗？”1936年，在单县曹马集，
杨作磊拍着王绪彬的肩膀说。王绪彬家里非
常贫困，吃不饱、穿不暖，对鬼子和汉奸痛恨
不已的他毅然走上了革命道路。

从单县中学学校出来后没多久杨作磊就
担任单县曹马特支书记。王绪彬的任务就是
从杨作磊那里领取情报后，专门为单县至沛
县这条单线上的地下党送情报，主要活动范
围是在单县、金乡、鱼台、丰县、沛县一带。“情
报工作太危险了，没点胆量的不能干这个。”
老人说。

“那时候的情报很简单，纸上就几个字，
要么拧好，要么叠成三角，藏在衣襟里。”王绪
彬说。他经常扮成乞丐、赶集的百姓躲过敌人
的盘问。

有一次，他挎着篮子送情报，走到金乡县
鸡黍镇董楼村时，被汉奸抓住盘问：“你是干
什么的？”“要饭的。”王绪彬边说边咬了一口
篮子里的窝头证明给敌人看。汉奸们搜了身，
又在他篮子里翻腾了一遍，确实没找到什么，
其中一个汉奸狠踹了王绪彬一脚，“小兔崽

子，滚蛋吧！”
“这一脚踹得我太高兴了！”王绪彬至今

回忆起来仍非常兴奋，“我是情报员，他们踹
我一脚就让我走了，这是便宜了我啊！”不过
记者质疑：明明带在身上的情报，为什么没被
发现呢？老人笑了笑说，原来他当时见情况不
对，在吃窝头的过程中，连情报也一块吞下了
肚。王绪彬告诉记者，那次情报内容是“敌人
明天上午要攻打县城”。为了防止敌人获取情
报，他曾两次吃下写有情报的纸条。

“跑单线的情报工作不能干久了，否则容
易暴露。”没多久，王绪彬就被调到湖西军分
区侦察排做侦察员。工作内容变为专门收集

敌人的情况向组织和大部队汇报。“两军一交
火我的任务就完成了，虽然很少在前线打仗，
但是比打仗还危险！”王绪彬肯吃苦，胆子又
大，组织经常把一些重要任务交给他干。至
今，王绪彬仍记得这样的场景：领导拍拍他的
肩膀或者摸一下他的头说，“你去干吧！”因为
工作需要，王绪彬不到年龄就被特批加入了
中国共产党。

大约在1939年，王绪彬和两位战友在收
集敌人情报过程中，在单县一个村里被抓了
起来，王绪彬被敌人关在一个屋子里，他趁敌
人不注意砸烂窗户跳出屋子，才逃过一劫。

王绪彬再次见到同行的两位战友，是在

大火烧过的灰烬里，他含泪扒出战友的尸体。
他后来才得知，敌人将他们抓住后关在填满
棒秸的屋子里，往窗户里投了火把，活生生地
把人给烧死了。

在部队，王绪彬虽然年龄小，但是出了名
的胆大心细。有一次，王绪彬侦察完敌情准备
返回大部队的路上遇到了鬼子。他被鬼子追
杀到了农户家里，走投无路，就翻过一处墙
头，躲在了村民晾晒的地瓜秧下面。当时他躲
在里面一动不动，只听见几个鬼子在外面用
刺刀挑了几下地瓜秧就走了。老人说，他当时
心想：“我反正腰里别着王八盒子，真要找到
我，小鬼子你也活不了。”

送情报的工作既危险又艰苦。为了躲避
敌人的盘查，他经常夜间行动，走小路，钻高
粱地。有一次，为了不暴露目标，他用地瓜秧
把自己盖上，在地瓜沟里趴了一天，饿了，就
扒地瓜吃。冬天天冷，蹚沟过河浸湿了衣服，
加上身上的汗水，衣服里外都冻成了冰，再次
醒来走路时，身上哗哗作响；夏天，睡觉时经
常会被身上的虱子、虼蚤咬醒，王绪彬和战友
们亲切地称它们为“抗日虫”。

抗战往事，不堪回首。老人阵阵唏嘘感叹
中无不充斥着对侵略者的痛恨、对和平的渴
盼。老人说，当年杨作磊明明跟他说，情报工
作非常危险，一时一刻都有死的可能，但他还
是去干了，就是因为那时候他家受战争迫害
太厉害了，家里太穷了。“我当时参加革命的
目的很简单，就是为了能住上好房子，不再吃
糠咽菜。”

□记者 赵德鑫 报道
本报济宁讯 7月18日，国家统计局公布了6月份全国

70个大中城市住宅销售价格变动情况。其中济宁市6月份
新建住宅价格指数同比下降4 . 9，环比下降0 . 1；新建商品
住宅价格指数同比下降5 . 1，环比下降0 . 1；二手住宅价格
指数同比下降5 . 9，环比下降0 . 1。

相关工作人员介绍称，值得注意的是，不论是新建商
品住宅，还是二手住宅，在144平米以上的区间，房价环
比与5月份持平。与此前数月的降幅数据相比，环比降幅
持续缩小，住宅价格有望在今年“金九银十”企稳。

6月份新建商品住宅

价格指数同比下跌4 . 9%

□ 本报记者 尹彤
本报通讯员 李勇 苏兆正

“前几天那阵大风把一棵树头刮断了，我
一直在联系树的主人，尽快处理。”7月16日下
午，任城区仙营街道仙东小区网格员唐蕴在
街道开完会后，立即投入未完成的工作。

仙东小区是1982年入住的老旧小区，有
471户居民。虽然小区里都是单位宿舍，但绝
大部分都是破产企业，居民的经济条件很一
般。年代久远的小区，各种设施也开始出现问
题，作为小区的网格员，唐蕴每天的工作都很

“充实”。

电话比热线还忙

“唐主任，我家楼下饭店油烟机噪音太
大，这咋办”、“唐主任，三楼卫生间漏水把我
家墙壁洇湿了，你帮我找找……”每天，唐蕴
的手机就像是热线电话一样，不停地有各种

“疑难杂症”找她。要是从居民反映的问题看，
唐蕴不只是小区的网格员，更像是居民的“管
家婆”。

12号楼的楚老师和老伴儿最近去外地看
孙子去了，临走前专门和唐蕴说了声，家里有
什么事就打电话联系他。正巧，最近小区开始
进行煤气改造，楚老师回不来就全权委托给
了唐蕴。这种事对唐蕴来说是常事。最近，小
区一户人家因为水表故障，显示一个月用了
2000多方水，担心处理不好会停水，居民又找
到了唐蕴。大热天，唐蕴到自来水公司跑了好
几趟，终于给居民吃了定心丸。

因为对居民的情况太了解，有时一些业
务根本不用居民亲自出面，唐蕴就直接办好
送到居民家中了。这不，唐蕴就拿着刚办好的

“银龄安康”保单敲响了4号楼2单元李执琪大
娘家的门。“到70岁了，我就直接把信息登记
到社区给老人办好保险。”唐蕴说，如果到了
80岁，没有工作的老人一个月还可以领30元

高龄补贴，老人自己不一定记得来办，她直接
办好给老人送过去，有时候还要帮老人取钱。

“这就是个‘良心活，如果我们为了省事不向
上申报，麻烦是省了不少，可老人们就失去了
领补贴的机会。”

“她比亲闺女还亲”

仙东小区里有不少老年人，因为孩子不
在身边，平时有啥事都得靠邻居和唐蕴照
顾，6号楼105的李秀英就是这样。

今年80多岁的李秀英是胶东人，目前独
自一人在小区居住。因为各种特殊情况几个
孩子很少来看她。老人患有糖尿病和哮喘，平
时不敢多走动，有啥事就指望唐蕴帮忙。多年
前社区想给老人办理医疗和养老保险，但老
人的户口本不在身上无法办理。为此，唐蕴
往派出所跑了好几趟，好说歹说才办成。

现在，唐蕴每隔几天就去看她。查查老
人的药有没有过期的，看看燃气开关有没有
关，还有啥缺少的。“有什么要办的你等我来
了给我说，你身体不好尽量少跑。”唐蕴总是
这么给李秀英说。每次她来都得和老人多聊

一会儿，走得时候老人总是抓着她的手恋恋
不舍，“她比亲闺女还亲。”李秀英眼含热泪说
道。

此前小区里有一个老人，儿女都在外地，
老人年纪大了不会领钱，索性就把存折交给
了唐蕴，每个月到日子唐蕴就负责给老人领
工资、交水电费。“现在老人去养老院了，偶尔
还会给我打电话唠唠嗑呢。”唐蕴说。

做了多年网格员，唐蕴成了“万事通”，水
电气暖、搬家、通下水道、路灯维修、修脚志愿
者……生活中你能想到的便民电话，她几乎
都记在小本子上；小区租赁户的数量、所有的
下水道的走向、每家每户的情况……唐蕴都
烂熟于心。唐蕴坦言，早就认定自己是这个小
区的一员了，她的家、她的左邻右舍，有问题
她不给解决，谁解决。

【彤言彤语】
在仙营街道，像唐蕴一样勤劳的的网格

员很多，他们一个人就是一个小居委，居民大
事小事都习惯第一时间找他们办理。也正因
为他们的辛勤工作，才让居民的生活更便利，
环境更舒适。

471户居民的好管家

□ 本报记者

炎炎夏日，在市民们经受着“三伏”桑
拿天的时候，暖气费的征收仿佛为这个夏天
又添了一把火。自7月份开始，济宁市多家
供热企业开始预征收今冬暖气费，收费标准
仍然是21元/平方米。

“在煤价连续多年下跌的情形下，为啥
每平方米21元的取暖价格七年没有变化？”
这成为当下市民关注和议论的焦点。现在暖
气交费情况到底如何？市民和企业各执什么
态度？7月18日，记者进行了采访。

市民———

有“抵制” 有“观望”

随着供热企业的今冬暖气费预征收，济
宁当地的论坛上不少网友都在议论，吸引点
击最多的一条便是“煤价已经连续3年下
跌，暖气费为什么还没有变化？”有的市民
采用了“抵制”的办法。当然，抵制并不是
解决问题的最佳方式。

在位于共青团路的一处交费大厅，一位
工作人员介绍，每天都有二三十位客户前来
交费。而在另一家供热企业位于科苑路附近
的服务中心内，短短的二十分钟内就有十几

位。该服务中心内有三个窗口，其中一个窗
口的工作人员接待了将近200位用户前来交
费，“今天是周六，用户过来的比较多。”

“现在交上暖气费之后，价格是否还会
出现变动？”记者问，工作人员先表示否
认，后来提出如果担心调价可以在11月份供
暖期开始前再交费的建议。记者浏览供热公
司的网站发现，济宁四和热力公司在2014年
的采暖交费通知已经写着“济宁市本年度采
暖价格浮动，则根据物价局文件多退少补”
字样。

值得注意的是，在交费现场，仍以退休
老人为主，交完费用之后，几位大爷大妈开
始盘算起了今年冬天能够领到的供暖补贴。

“提前交暖气费，还能够多领一桶油，
总归比晚交划算。我们单元里的邻居大多都
已经提前交纳了。”李阿姨和老伴都是企业
退休人员，虽然也有些不情愿，但现在还有
返点抓住了消费者的“赠品心理”。

另外，李阿姨还表示，“去年12月份，
我还收到了政府发放的退休人员供暖补贴，
能省下一些费用，所以经济上并没有特别大
的压力。”记者了解到，2014年12月，济宁
市人社局公布的企业离退休人员取暖补贴标
准为一个采暖季每人1100元，取暖补贴将随
12月份的养老金一并发放，将于12月15日前
打到离退休人员的工资卡中。同时，对于生
活困难的家庭，济宁市还将对其进行补贴。

还有一些市民则持“观望”态度：家住
中石油小区的张女士认为，现在的返点对她
来说诱惑并不大，“几十块钱无所谓”；
“几千块钱这么早给供热公司，不如放自己
手里。降价更好，不降价，供暖期之前再交
就是了。”科苑小区的王先生如是说。

企业———

煤价不是收费的唯一标准

根据环渤海指数显示，2015年7月15日，
秦皇岛海运煤炭交易市场发布的环渤海动力
煤价格指数报收于417元/吨。与高峰期相
比，如今的煤炭价格已经下调了一半还多。

而济宁市现行的供暖价格制定于2008
年，按建筑面积计算为21元/平方米。记者
了解到，2008年10月份，济宁市物价局按程
序组织召开济宁市城区居民集中供热价格调
整听证会，并确定城区居民用热价格，此后
至今，暖气费一直保持在这个数字。

预征收暖气费用，可以缓解供热企业在
为供暖期储备大量煤炭时的资金周转困难，
这也是供热企业愿意给提前交费用户“利
好”、“返点”的主要原因，但如今，难免备受社
会舆论压力。

“我们也赞成对暖气费进行调价，但是却

不赞成以煤价作为衡量暖气费调整的唯一标
准。”记者采访过程中，供热企业的一位工作
人员说出了自己的看法，其他多家供热企业
表示认同这一观点。

当记者询问供热成本时，多数企业被采
访者持保守态度，并没有透露出具体的各项
支出费用。“我们的热源来自于‘热电联产’，
在发电的同时可以提供供暖的热量，成本不
好估量。”另一家企业的工作人员这样回
答。

“现在的供暖价格是2008年制定的，与
那时相比，企业的人力、物力等用工成本等
都在上升，市民的工资收入也在提高。从这
个方面说，即使召开听证会调价，有可能供
暖价格还会上升。”这位工作人员表示。除
了煤炭成本之外，环保投入与管道维护也是
近年来供热企业的主要投入，比如从节能环
保的角度出发，这几年济宁大气污染防控力
度空前，排放指标加严，硫化床、锅炉等机
器的脱硫、脱硝、除尘等技术的升级和系统
的改造，都需要资金投入。虽然有政府补
贴，但动辄几十甚至几百、上千万元，对企
业来说仍是不小的投入。

对于民众的议论，记者联系济宁市物价
局，对方表示，将以客观事实为依据，从全
面的角度考虑和理性分析暖气价格，并给予
正面回应。敬请读者持续关注。

收费标准仍是21元/平方米，市民有“抵制”有“观望”———

煤价下跌，暖气收费标准7年不变

■特别报道

王绪彬老人向记者讲述当年抗战故事。

□记者 张誉耀
通讯员 马小强 李冰 报道
本报曲阜讯 为更好地服务电力客户，提升优质服务

水平，国网曲阜市供电公司开展17 . 76万张便民服务卡普
及推广百日攻坚行动，在14个营业厅安装配置便民服务卡
打印机、二维码扫描枪等设备材料，通过营业厅、电费交
费网点、村广播站等场所宣传推广便民服务卡的电力相关
业务等功能，并在偏远山村开展进村送卡服务。

为确保卡片信息与电力用户信息准确一致，该公司加
强对营销MIS系统与客户实际情况的数据核对。便民服务
卡推广应用后，电力工作人员及客户无需在柜台及自助交
费终端手动输入客户编号，只需通过扫描卡片背面的用户
专属二维码，便可进行电费查询及收交等业务，电力服务
效率有效提高。若客户存在用电难题及对供电服务的不满
意情况，可随时通过卡片预留电话与供电部门联系，及时
消除用电安全隐患，提高社会用电满意度。

曲阜市供电公司

开展百日攻坚行动

□通讯员 刘鹏 报道
本报济宁讯 7月3日上午,位于任城区龙行路南池商

业街B区0145号的齐商银行济宁南池社区支行及位于高新
区吴泰闸路冠亚星城小区西门C区6号楼的齐商银行济宁
冠亚星城社区支行同时正式开业运营。

两家社区支行地理位置优越，改变传统意义上的经营
模式，以融入居民、便捷居民、服务居民为理念，在社区
支行内部设置了儿童游乐区、茶艺轩、棋牌天地、图书世
界等功能区，使客户一进门就体验到“来到齐商银行社区
支行，就像到家”的感觉，在轻松愉悦的氛围中开展宣传
与合作。

两家社区支行不仅可以提供24小时自助银行服务，还
可办理自助开卡、个人网上银行、个人手机银行、短信通
提示等业务，同时还将于每周一至周日分别开展量血压、
砸金蛋、佳片有约、知识讲座等形式多样的活动，诚邀广
大市民朋友前来参与。

齐商银行济宁南池及

冠亚星城社区支行开业
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